
Pato Branco, 16 de Agosto de 2022. 

 

Prezados cidadãos patobranquenses, 

Meu nome é Ramon Noguchi, Biólogo. Cursei o mestrado com ênfase em unidades de 

conservação e curso o doutorado com ênfase em economia ambiental. Sou autor de diversos 

artigos e capítulos de livros nacionais e internacionais. Estudo unidades de conservação há mais 

de 15 anos e aceitei entrar para a política com o objetivo de trabalhar pela conservação de 

nossos ecossistemas.  

Fui o Secretário Municipal de Meio Ambiente de Pato Branco por 5 meses e 11 dias. No 

fim da tarde de sexta-feira, dia 12 de agosto, fui exonerado de meu cargo pelo Chefe do 

Executivo Municipal. Os motivos foram discordâncias quanto à gestão da pasta e sua equipe 

técnica.  

Assumi o cargo no dia 01 de março de 2022, encontrando uma secretaria desmantelada, 

carente de equipamentos e pessoas em funções estratégicas. Infelizmente não pude montar 

minha própria equipe, dessa forma iniciei a minha gestão com diversos cargos já atuando em 

suas funções. Cabe ressaltar que durante minha gestão, fui responsável por apenas 3 

contratações, alocadas em setores de alta prioridade. 

A pasta de Bem Estar Animal se encontrava no mais absoluto caos, à beira da 

interrupção dos serviços regulares prestados pela prefeitura, que são regulados por um TAC. 

Montamos uma nova equipe do zero, formada por apenas duas pessoas. Mantivemos 

initerruptamente, os Serviços do Plantão do Bem Estar Animal, assim como as castrações. As 

Feiras de Adoção de Animais em parceria com o COMPATO ganharam um calendário regular e 

frequente. Realizamos o Fórum Municipal de Bem Estar Animal com autoridades de nível 

nacional. Através das Emendas Impositivas do Legislativo Municipal direcionamos cerca de R$ 

450 mil para o programa de castração em massa em parceria com as ONGs que foi iniciado 

recentemente. Ainda em parceria com as ONGs, apresentamos ao Legislativo Municipal a 

minuta da nova lei do PROBEM, Programa Municipal de Bem Estar Animal, propondo a criação 

de um Fundo do Bem Estar Animal e a possibilidade de que o Executivo Municipal injete recursos 

nessa pasta tão carente. Espero de coração que tais políticas sejam continuadas.  

Um dos primeiros setores que reformulamos foi o Setor de Licenciamento Ambiental e 

Estudos Estratégicos, composto por dois engenheiros florestais e um estagiário.  Regularizamos 

o fluxo de trabalho operacional e ao mesmo tempo realizamos todo o licenciamento ambiental 

do executivo municipal, incluindo o Aeroporto Regional, Pedreira, diversas UBS entre outros. 

Hoje, a Secretaria de Meio Ambiente e consequentemente a Prefeitura Municipal, podem contar 

com uma das melhores equipes de licenciamento ambiental do Paraná.  

No Setor Óbitos e Cemitérios além da sempre respeitosa e responsável gestão de tais 

espaços, estamos na reta final para receber a implementação de uma nova Capela Mortuária e 

do Crematório Municipal. Enquanto que os estudos de licenciamento ambiental do cemitério 

estão a pleno vapor.  

Em relação à Gestão de Resíduos Sólidos, lançamos as bases para o início da Coleta de 

Recicláveis nas comunidades do interior. No Aterro Sanitário, foram feitos avanços gigantescos 

com a assinatura do TAC do Aterro, com a implementação dos procedimentos corretos de 

cobertura e compactação dos resíduos, licitação de novos tanques pulmão e a elaboração de 



um Procedimento de Manifestação de Interesse solicitando estudos de viabilidade técnica e 

financeira para a concessão do Aterro e de outros aspectos da gestão de resíduos sólidos.  

O setor de Paisagismo e Arborização também foi reformulado. Melhoramos processos 

operacionais e adquirimos novos equipamentos como o Destocador Florestal, a Roçadeira 

hidráulica e os Sopradores Elétricos, mais silenciosos. Apesar de ter conduzido o processo de 

aquisição e licitação, deixo a secretaria sem ter o prazer de receber e colocar esses 

equipamentos nas ruas, mas com a certeza de termos realizado boas aquisições. Entre os 

resultados deste setor, destaco a colaboração na montagem do Lago do Dia dos Namorados, o 

Evento do Dia do Parque que recebeu cerca de 3 mil pessoas, a manutenção e revitalização de 

floreiras, estátuas e rotatórias assim como o início da implementação do Plano de Arborização 

Urbana. Ressalto que a implementação do Plano de Arborização será determinante nos futuros 

repasses do ICMS Sustentável, que será implementado em breve pelo governo estadual. O Setor 

de Paisagismo também foi o responsável, através de Emendas Impositivas do Legislativo 

Municipal, pelo projeto dos novos banheiros do Parque Vitório Piassa, cuja construção se iniciará 

em breve. 

Durante a Semana do Meio Ambiente, realizamos o 1º Workshop Regional do Programa 

Cidades Sustentáveis. Este evento abriu portas para a implementação do SMUC, Sistema 

Municipal de Unidades de Conservação. O SMUC, já incluído no novo Plano Diretor, é um 

audacioso plano de ação que visa o aumento da cobertura de unidades de conservação no 

município, conectado a um programa de ativos ambientais, onde os parques e outras áreas 

verdes ajudarão com o custeio de manutenção e aquisição de novas áreas para o município 

através de ICMS Ecológico, Créditos de Carbono, CPR Verde e transações registradas em 

blockchain. Diversas entidades internacionais já demonstraram interesse no SMUC e apesar da 

minha saída da Secretaria de Meio Ambiente de Pato Branco, este plano de ação será 

implementado à nível regional em 6 cidades vizinhas.  

As diversas ações citadas acima não são mérito apenas meu, mas das diversas pessoas 

maravilhosas que colaboraram conosco durante este breve período. Agradeço especialmente à 

minha equipe técnica e equipe administrativa pela paciência e competência. Agradeço 

especialmente ao Prefeito Robson Cantu pela oportunidade e aprendizado.  

Desta forma, estou deixando a Secretaria Municipal de Meio Ambiente com a sensação 

de dever cumprido. Lutei o bom combate e fiz o melhor que pude com os recursos disponíveis. 

Coloco-me à disposição do povo patobranquense para lutar novamente quando for necessário. 

Obrigado por tudo! 

 

Ramon Noguchi, 

Ex- Secretário de Meio Ambiente de Pato Branco 

 


